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Karate-Verband Schleswig-Holstein e.V. 
 

 
 
 

Protokoll des ordentlichen Verbandstages des  
Karate-Verbandes Schleswig-Holstein e.V. 

 
Ort:   Haus des Sports, Kiel 
Termin: Sonntag, 18.09.2022 
Beginn: 10:30 Uhr 
Ende:  13:52 Uhr 
Protokollant: Stephan Koch 
 

Hamburg, 01.10.2022 
 
Tagesordnung: 
 

1. Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung des Verbandstages und Genehmigung 
der Tagesordnung. 

2. Ehrungen (Anträge an die Geschäftsstelle bitte gem. KVSH-Ehrenordnung). 
3. Feststellung der Stimmberechtigung und Stimmzahlen der Mitgliedsvereine. 
4. Genehmigung des Protokolls des vorjährigen Verbandstages. 
5. Berichte der Vorstandsmitglieder gem. §10 der Satzung. 

(Bitte die Jahres- und Geschäftsberichte bis spätestens 04.09.2022 einreichen.) 
6. Kassenbericht des Schatzmeisters für das Haushaltsjahr 2021. 
7. Bericht der Kassenprüfer. 
8. Entlastung des Schatzmeisters und der übrigen Vorstandsmitglieder. 
9. Haushalt 2022. 
10. Neufassung der Satzung des Karate-Verbandes Schleswig-Holstein e.V. (KVSH)  

gemäß Antrag des KVSH-Vorstandes. Siehe Anlage 
11. Änderung der Finanz-, Honorar- und Kostenordnung gemäß Antrag des KVSH –

Vorstandes. siehe Anlage 
12. Anträge (einzureichen bis zum 04.09.2022 bei der Geschäftsstelle) 
13. Verschiedenes 

 

Top 1 

Der Präsident Rolf Lahme begrüßt die Anwesenden und stellt die fristgerechte und 
ordnungsgemäße Einladung gem. §11 der KVSH-Satzung zum ordentlichen Verbandstag des 
KVSH fest. 
Tagesordnung einstimmig genehmigt, werden diese so abhalten. 
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Top 2 

Ehrungen: 
Dirk Schürmann – KVSH-Gold & DKV-Platin 
Brigitte Mayer - KVSH-Gold 
 

Top 3 

Die Auswertung der Anwesenheitsliste und Stimmberechtigung ergibt zu Beginn des 
Verbandstages 
stimmberechtigte Vereinsvertreter: 24 Stimmen (+1 ab 11 Uhr) 
 

Top 4 

Das Protokoll des Verbandstages vom 26.09.2021 wurde den Mitgliedsvereinen per Mail 
zugesandt. Auf eine Vorlesung wird verzichtet. Das Protokoll wird in der vorliegenden Form 
einstimmig genehmigt. 
 

Top 5 

Rolf berichtet über Rückblick: 
 Aktuelle DKV-Situation: Im Nov. 2021 wurden die Herren Dunekamp und Krause ins 

DKV-Präsidium neu gewählt. Acht Landesverbände haben im Juni 2022 einen 
Misstrauensantrag gestellt. Es wurde u.a. bemängelt, dass Zuschüsse teilweise nicht 
rechtzeitig beantragt wurden, Präsidiumsprotokolle bspw. nicht an LV-Präsidenten zur 
Verfügung gestellt wurden. 10 Landesverbände haben an einer AOBV, zu der vom 
Vize-Präsident W. Hagge eingeladen wurde, am 17.09.2022 teilgenommen. Der DKV-
Präsident Dunekamp wurde in der AOBV abgewählt und als Vertreter Reinhard 
Schmidt-Eckert (LV Hessen) bis zur ordentlichen BV am 27.11.2022 kommissarisch 
gewählt.  

 Der LSV hat Rücklagen i.H.v. ca. 4,3 Mio. € für Zuschüsse zur Digitalisierung von 
eingetragenen Vereinen und erstattet für Hardware etc. 60% der Anschaffungskosten. 
Der KVSH hat hiervon Gebrauch gemacht und Zuschüsse für das neue KVSH-
Bildungszentrum in NMS, die technische Ausstattung der Geschäftsstelle sowie 
Funktionären beantragt.  

 Drei neue Vereine vorgestellt 
 Verschiedene Ehrungen im KVSH vorgenommen 
 Zusammen mit dem GF-Vorstand und Medienreferenten das Bildungszentrum 

eingerichtet. Bildungszentrum wird aktuell schon für eine C-Trainer Ausbildung 
genutzt. 

 Zusammenarbeit mit LV Hamburg  
 Sportdirektor Marcel Redder hat sein Amt zwischenzeitlich zur Verfügung gestellt 

(Stellvertreterin Annika bleibt dabei). Sportdirektor wird von Fam. Willbrandt 
stellvertretend bis zur nächsten regulären Wahl fortgeführt. 

 Einige Lehrgänge sind pandemiebedingt ausgefallen 
 Als Stilrichtungsvertreter hat Rolf eine Prüfung zum 6. Dan stiloffen abgelehnt, weil 

Vorbereitungszeit in Summe erst ab 2026 wieder rechnerisch möglich gewesen wäre.  
 Präsidiums-Beschluss: Im KVSH wünschen wir uns im LV, dass ein Prüfling aktiv als 

Referent, Funktionäre o.ä. tätig ist. Rolf fragt nach Feedback aus der Versammlung zu 
diesem Beschluss. Aus der Versammlung werden Pro und Contra in einer Diskussion 
vorgetragen. 
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 Nina Brose kann Amt der 1. Vorsitzende der Jugend nicht weiterführen. 
Jugendvorstand soll Ausschreibung fertigstellen und veröffentlichen. Auf der nächsten 
Jugendversammlung 2023 muss die nächste Vorsitzende gewählt werden. 

 KVSH-Homepage muss verbessert werden, vor allem beim Menüpunkt der 
Terminfindung. Der Vorstand nimmt sich dem an und prüft, ob ggf. die Einsetzung 
eines notwendigen IT-Fachmanns über einen LSV-Digitalisierung-Zuschuss mit 
finanzierbar wäre. 

 Rolf hat eine Anfrage an den LSV für einen Energie-Heizkosten-Zuschuss gestellt. 
LSV wird in den nächsten Wochen Antragsformulare zur Verfügung stellen. 

 Rolf Bernert wird sein Amt als Breitensportreferent im nächsten Jahr zur Verfügung 
stellen. Ausschreibung ist zu erstellen und zu veröffentlichen. 

 B-Trainer Lizenzen sollen zukünftig generell im Landesverband zu verlängern sein. 
Aktuell sind B-Breitensport/-Jukuren nicht im Landesverband verlängerbar.  

 
Die Berichte der Vorstandsmitglieder sind unter dem folgenden Link einzusehen und wurden 
den Mitgliedern im Vorwege zur Verfügung gestellt. Auf eine Vorlesung wird verzichtet. 
 
Zugriff auf die die Tätigkeitsberichte der KVSH-Referenten 2022: 
https://drive.google.com/drive/folders/1YL8gYE2QqQtamDcHG-uoBaGTIltSxCFZ?usp=sharing 
 

Top 6 

Ein ausführlicher Bericht für das Haushaltsjahr 2021 wurde den Mitgliedern unter folgenden 
Link zur Verfügung gestellt: 
https://drive.google.com/drive/folders/14WvidqsgJ9TzZ7CznsYQwaGGwiWRfrBB?usp=sharing 
 
Zusammenfassend wurde mehr erwirtschaftet als 2020. Thorsten berichtet u.a. über 

 die Geldanlage des KVSH von Fonds 
 die Haupteinnahmequellen und Ausgaben des KVSH 
 den Ablauf zum Bestellvorgang von Prüfungsmarken und bittet um 

Verbesserungsvorschläge zum bestehenden Ablauf. Thorsten weist nochmals auf die 
notwendigen Angaben zur Bestellung hin. Es wird angemerkt, dass die Online-
Bestellung nicht funktioniert. Der KVSH wünscht sich einen automatisierten Webshop 
Bestellvorgang und wird die Umsetzung mit einem Fachmann vorantreiben.  

 Die Öffnungszeiten der Geschäftsstelle und dass diese nur zu bestimmten festen 
Zeiten in der Woche besetzt ist. Diese sind auf der Homepage veröffentlicht.  

 Die institutionelle Förderung des LSV, dass diese bis 2022 für jeden Verein 
entsprechend der Mitgliederanzahl erfolgt. Hierfür erfolgte eine Überarbeitung anhand 
mehrerer Kriterien, so dass ab 2023 auch u.a. Stunden für Schulungsmaßnahmen und 
weitere Kriterien zugrunde gelegt werden. Dies wird beim KVSH voraussichtlich zu 
Mehreinnahmen führen. 

 

Top 7 

Der Kassenprüfer Prof. Rainer Veyhl ist nicht anwesend. Der zweite Kassenprüfer Sven 
Hübner verliest den schriftlichen Kassenprüfbericht. Die Kasse wurde am 30.06.2022 geprüft, 
wurde ordnungsgemäß geführt. Es gab keine Beanstandungen.  
 
Thorsten erläutert, dass der KVSH eine Rentenkassen-Prüfung hatte und es keine 
Beanstandungen gab. 
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Top 8 

Sven Hübner beantragt die Entlastung des Vorstandes und Schatzmeisters. 
 
Der Vorstand und der Schatzmeister werden einstimmig entlastet. 
 

Top 9 

Thorsten stellt den Haushalt 2022 vor. Der Bericht ist unter dem Link (Top 6) einsehbar. 
 

Top 10 

Rolf und Thorsten stellen die Änderungen der Satzung des Karate-Verbandes Schleswig-
Holstein e.V. (KVSH) gemäß Antrag des KVSH-Vorstandes vor.  
 
Die Änderungsvorschläge lagen allen Mitgliedern im Vorwege schriftlich vor und können 
unter oben genanntem Link eingesehen werden.  
 
Eine Blockwahl für alle Satzungsänderungen wird von den Mitgliedern einstimmig genehmigt.  
 
§ 11 wird um einen neuen Absatz 2 ergänzt.  
 
§ 11 wird um einen neuen Absatz 3 ergänzt. 
 
Die Änderungen werden einstimmig genehmigt. 
 
 
Top 11 
Änderung der Finanz-, Honorar- und Kostenordnung gemäß Antrag des KVSH –
Vorstandes 
Thorsten stellt die Änderungen der Finanz-, Honorar- und Kostenordnung des Karate-
Verbandes Schleswig-Holstein e.V. (KVSH) gemäß Antrag des KVSH-Vorstandes vor.  
 
Die Änderungsvorschläge lagen allen Mitgliedern im Vorwege schriftlich vor und können 
unter oben genanntem Link eingesehen werden.  
 
§ 5 Nr. 9 Reisekosten wird ergänzt. 
 
Die Änderung wird einstimmig genehmigt. 
 
§ 6 Startgebühren wird geändert. 
 
Die Änderung wird einstimmig genehmigt. 
 
§ 7 Ausrichtung von offiziellen Meisterschaften wird angepasst. 
 
Die Änderung wird einstimmig genehmigt. 
 
 
Top 12 
Es sind keine Anträge bis zum 04.09.2022 bei der Geschäftsstelle gestellt worden. 
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Top 13 
1. Verschiedenes 

Andreas Frahm spricht die Austragung des Adventsturnieres an und erläutert, dass 
erhöhte Kosten für die Pizzen anfallen werden. Unser Schatzmeister sieht keinen 
finanziellen Engpass. Die Ausschreibung ist bereits erstellt und das Turnier soll in 
diesem Jahr stattfinden. 

2. Rolf erläutert, dass der DKV-Satzungsentwurf, der durch eine Arbeitsgruppe erstellt 
wurde, vorliegt. Der abgewählte DKV Präsident Dunekamp hatte eine Umsetzung 
zuletzt nicht forciert und zurückgestellt.  

3. Peter Mey erläutert, dass der Löschungsantrag für ausgetretene DKV-Mitglieder nicht 
korrekt übernommen wird und ehem. Mitglieder nicht korrekt gelöscht würden. 

 
 
 
 
Unterschrift Rolf Lahme, Präsident  
 
 

 
 
Unterschrift Stephan Koch, Protokollant  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 


